

**E FUTURO DE LA PROFESIÓN**

## Richard Susskind: "Los abogados deben abrazar la IA y cambiar su manera de trabajar"

VÍCTOR MORENO

24 SEP. 2024 - 13:49



**El experto critica la Ley de Inteligencia Artificial de la Unión Europea y la califica de norma ingenua.**

El autor británico Richard Susskind, reconocido especialista en el futuro de los servicios jurídicos y en tecnología jurídica, nunca se anda por las ramas. Su visión de la profesión legal es clara y, actualmente, ésta únicamente pasa por la inteligencia artificial (IA).

Según explica, esta herramienta que se ha asentado con celeridad en la sociedad, así como en el conjunto de empresas, no ha llegado exclusivamente para facilitar la automatización de ciertas labores cotidianas y repetitivas en los despachos de abogados, sino que va a tener un sustancial y profundo impacto en el sector legal, revolucionando la forma en que se prestan los servicios jurídicos.

"La duda actual es si hay que competir contra la IA o ayudar a construirla. Pero la realidad es que, cada vez, las máquinas son más capaces de hacer el trabajo que hacían hasta ahora los profesionales. Por esta misma razón, los abogados deben abrazar la IA y cambiar su manera de trabajar. Ahora hay que crear sistemas para reemplazar y hacer la labor que hacían los letrados hasta  
cto de apertura

del III Observatorio de Derecho Digital IE-Ecija, en la sede madrileña del bufete.

Susskind ha ido aún más lejos y ha destacado que el hecho de ayudar a construir la IA que sirva a las firmas legales y a facilitar el acceso a la Justicia a todos los ciudadanos, "más que una oportunidad es casi una obligación".

El especialista también ha asegurado que es posible y necesario salir de las formas de trabajar que se han empleado hasta ahora, que la IA puede servir para romper ese paradigma y ha destacado que, al fin y al cabo, "lo importante es el resultado, no cómo se alcanza".

Ante esta nueva realidad, el británico ha animado a los abogados a adentrarse sin miedo en el mundo de la inteligencia artificial generativa, a probarla y utilizarla, dominar los datos, así como a formarse para ocupar los próximos y futuros roles profesionales dentro del sector como serán los ingenieros legales, los analistas de datos jurídicos o los gestores de proyectos legales, figuras que combinarán conocimientos legales y tecnológicos. "Los letrados tienen que aprender a dar sus servicios de una nueva manera, deben actuar con una nueva cultura de trabajo".

Susskind tiene claro que la IA cambiará el sector -ya lo ha hecho de una cierta manera-, teniendo en cuenta su creciente capacidad de trabajo, su desarrollo exponencial y el hecho de que pronto aparecerán sistemas todavía no inventados, pero que tendrán un efecto aún más importante del que ya ha tenido hasta el momento la IA.

### **Normativa IA**

El experto también ha tenido ocasión de dar su opinión sobre la Ley de Inteligencia Artificial de la Unión Europea (*AI Act*), norma que ha calificado como algo naif e ingenua al centrarse exclusivamente en fijar algunos niveles de riesgo de este vasto sistema.

"La legislación europea es demasiado amplia y es más un gesto político que otra cosa, puesto que no recoge los riesgos reales ni resuelve las necesidades. Una vez más, se han centrado en la herramienta y se han olvidado de que lo importante es el resultado", ha concluido.

Actualidad y Tendencias      Jurídico

[Letslaw incorpora la IA de Cicerai para transformar su pr...](#)  
[Selier Abogados busca su hueco en el sector legal](#)  
[Adidas, Gucci, BMW... Los desafíos legales de las alianz...](#)

Comentar